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CUCL MIVEGEC – 19 février 2016 

Compte Rendu de Séance 
 

 

 

Liste des membres du CUCL 

ABATE Luc, IE    présent  

BASTIEN Patrick, DUA     présent 

HIDE Mallorie, IE    excusée 

FOURNET Florence, CR   présente 

BRAZIER Lionel, IE   présent 

BROUTIN Hélène, CR   présente par visio 

HURTREZ-BOUSSES Sylvie, Pr  présente 

KENGNE Pierre, IR   présent 

KUK Nada, AJT    présente 

LARDEUX Frédéric, CR   excusé 

McCOY Karen, DR    présente 

RENAUD François, DUA   excusé – représenté par F Thomas 

SIMARD Frédéric, DU   présent 

TOTY Céline, IE    présente 

YAHOUEDO Gildas, étudiant  présent 

 

Invités (sans possibilité de vote): 

Responsables d’équipes non membres du CU-CL : Anne-Laure BANULS (visio), Christophe PAUPY, 

Christine CHEVILLON; 

Les 4 assistantes de l’unité : Valérie DELPLANQUE, Francine MARTIN, Audrey RAVAT (excusée) et 

Nadine MAURY; 

Représentant AP : Rodolphe Hamel 

Représentante Qualité : Marie ROSSIGNOL 

Autre Invité/e : - 

 

La réunion se déroule en salle 151, campus IRD France-Sud 

Début de la réunion à 9h00. 
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Informations sur l’Unité 
 

- Norme Qualité 

Relance du processus de certification. M Rossignol fait le point sur les étapes prévues. L’organisme 

certificateur est maintenant identifié et le contrat signé avec l’IRD qui prend en charge la certification 

des Unités de recherche sur le centre IRD. Nous nous engageons sur la norme ISO 9001 version 2015. 

Le périmètre doit être redéfini et concernera en première intention les activités du centre 

collaborateurs OMS (élevage de moustiques, tests insecticides, PCR contrôle des colonies). Un 

stagiaire de M2 sera recruté et encadré par D Birant (IRD/Marseille) pour travailler avec nous afin de 

préparer l’état des lieux et un audit blanc qui devra être réalisé au cours du 3
ème

 trimestre en 

préparation de l’audit de certification à faire en fin d’année. 

 

- Bilan 2015 de l’Unité 

Le DU tire un bref bilan des activités de l’Unité pour 2015 et félicite les agents. Les différents items 

seront détaillés dans la nouvelle lettre d’information de l’UMR (voir fin  de Compte Rendu). 

Publications : En 2015, l’Unité a publié  170 articles référencés dans 83 revues, dont une douzaine 

avec un IF>10. Il en manque encore probablement à la liste. Rappel: c’est à chaque personne de 

vérifier et de mettre à jour sa liste de publications sur le site (les articles listés dans le Web of 

Sciences sont ajoutés automatiquement, les autres sont à renseigner manuellement). Il est possible 

de générer certaines statistiques sur les publications depuis le site de l’UMR.  

Distinctions/Promotions : Plusieurs agents de l’Unité ont été promus ou décorés cette année, bravo à 

eux ! 

Arrivées dans l’Unité : Depuis le dernier CUCL, Nacho Bravo (DR/CNRS) et Arnaud Berthomieu 

(AI/CNRS) ont effectivement intégré l’Unité (équipes SEE et EEPI, respectivement). Julien Pompon, 

recruté CR2-IRD lors des derniers concours prolonge son séjour à DUKE-NUS (Singapour) où il 

travaille en collaboration avec l’Unité. Son contrat sera signé avant avril pour une intégration dans 

l’UMR. Il devrait rester en poste à Singapour en 2016. 

Projets et autres évènements marquants : voir lettre de l’Unité. 

 

- Budget 2016 

Le budget total de fonctionnement pour l’Unité s’élève à 540.461 Euros (442.435 Euros en 2015), 

incluant le loyer du nouveau bâtiment Païre (le CNRS verse l’argent à l’Unité qui paye le loyer). Les 

Actions finalisées, hors LMI, n’ont pas encore été arbitrées par l’IRD.  

Après prélèvement des frais d’hébergement pour nos expatriés, des contrats de personnel local dans 

nos implantations, de la cotisation au Labex CeMEB (6640 Euros), des frais de direction et du 

fonctionnement général, la part de budget récurrent allouée aux équipes se monte cette année à 

4000 Euros par C/EC et 2000 Euros par ITA (à peu près stable par rapport à 2015). Une part pour tous 

les titulaires, y compris en accueil. Post-doctorants, émérites, VI et assistantes de l’Unité ne sont pas 

pris en compte. 

Une discussion s’engage sur les modalités de distribution du budget : la notion de « part » stérilise un 

peu la dynamique scientifique de l’Unité. C'est un bon moyen de répartition du budget par équipe 

(proportionnel au nombre de titulaires affectés dans les différentes équipes), mais ce n'est pas une 

bonne solution d'avoir chacun son compte. Par exemple, l'an dernier, les 27000 euros nécessaires 

pour la jouvence du petit matériel de laboratoire (centri de paillasses, etc…) ont été récupérés dans 

les fonds de tiroirs. Certaines personnes ont des projets qui sont largement financés, d'autres ont 

besoin de financements pour amorcer des programmes qui démarrent et acquérir les résultats 

préliminaires. Une distribution plus pertinente du budget délégué par nos tutelles doit être 

envisagée selon des modalités qui restent à définir afin de mieux utiliser nos financements récurrents 

(on pourrait par exemple créer un fond commun pour mettre à disposition des équipes un certain 

nombre de gratifications pour stagiaires,…). Le DU propose que le point soit abordé au cours de la 

prochaine Assemblée Générale de MIVEGEC. 
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- Implantations: 

o A Montpellier, 

-  L’équipe SEE a commencé à emménager dans les nouveaux locaux depuis la fin du mois de janvier. 

Il y a tout à faire … grand merci et bravo aux personnes qui se sont beaucoup investies dans cette 

affaire : François, Paco, Lionel etc. Ca avance : le ménage a enfin été fait et le contrat d’extension de 

prestations pour couvrir cette nouvelle implantation est enfin dans les tuyaux administratifs…   
- Certains bureaux libérés sur le Centre IRD doivent être rafraichis. Une demande de travaux a été 

introduite à cet effet. 

- Des travaux vont avoir lieu sur le centre IRD : le bureau de JF Guegan, la salle bibliothèque MIVEGEC 

ainsi que la bulle et la salle stagiaires DIADE vont être fusionnés en un seul « open space » dédié à 

recevoir les étudiants du Centre (MIVEGEC, mais pas seulement). La salle stagiaire MIVEGEC 

attenante devrait être transformée en salle de réunion mutualisée. Les travaux doivent commencer 

en mars.   

- La Direction du Centre doit toujours convoquer l’ensemble des DUs à une réunion pour évoquer la 

redistribution des locaux. Avec les nouvelles arrivées et les recrutements prévus sur projets, 

MIVEGEC a toujours besoin d’espace supplémentaire et il nous sera impossible de rendre les bureaux 

libérés au Centre IRD. Le DU insiste sur le fait qu’il nous faut prévoir des mouvements de bureaux sur 

le centre IRD suite à cette redistribution. 

 

o Implantations à l’étranger : 

- Nouveau LMI au Vietnam : DRISA « Drug Resistance in South East Asia » porté par Anne-Laure 

Banuls. Le LMI implique le NIHE (Vietnam), l’IPC (Cambodge) et Mérieux (Laos). Il est validé pour 4 

ans. 

- Nouveau LIA (Laboratoire International Associé CNRS) obtenu par F Thomas sur Ecologie et 

Evolution du Cancer. Partenaire en Australie (B Ujvari, Melbourne). Financement obtenu pour 4 ans. 

- Ailleurs : RAS par rapport au dernier point de situation (voir CR du CUCL d’octobre 2015). 

 

o Expatriations/MLD : 

Thierry Lefevre (acceuil) et Nicolas Moiroux ont rejoint leur poste d’affectation à l’IRSS de Bobo-

Dioulasso (Burkina Faso) depuis le début du mois de Février 2016. 

L’affectation de Florence Fournet à l’IRSS a pris fin. Elle est de retour à Montpellier depuis janvier 

2016. 

Seconde vague d’expatriations (arbitrage du 17 février) : 

2 NAF obtenues / 3 demandées : K Mouline au Burkina Faso, R Hamel en Thaïlande. 

La demande introduite pour F Lardeux en Bolivie n’est pas retenue. 

2 PAF obtenues / 3 demandées : A Poinsignon (2 ans) en Cote d’Ivoire, M Choisy (1 an) au Vietnam. 

La demande de prolongation d’un an de V Corbel en Thailande n’a pas été retenue. 

MLD : Avec le second arbitrage, les 5 demandes de MLD introduites ont été honorées : D Couret (2 

mois, Côte d’Ivoire), F Fournet (3,5 mois, Côte d’Ivoire), C Toty (2 mois, Gabon), L Abate (2 mois, 

Cameroun), A Cohuet (3 mois, Côte d’Ivoire). F Lardeux bénéficie en outre d’une MLD de 2 mois en 

Bolivie. 

 

- Fonctionnement Général: 

Point sur le passage à la GBCP et autres changements dans le fonctionnement du pôle administratif 

et financier de l’Unité par les Assistantes. Pas de changement coté financements récurrents. Sur les 

contrats (conventions), il faudra programmer les dépenses (ce que nous faisons déjà sur différents 

contrats ANR etc…). On ne pourra plus engager de missions en fin d’année : elles seront 

systématiquement répercutées sur l’année suivante. Dans tous les cas, il vaut mieux dépenser le 

récurrent en début d’année. Les Assistantes sont formées par les tutelles et mettront tout en œuvre 

pour limiter les impacts de ces réformes sur les activités quotidiennes et le fonctionnement de 

l’Unité. 
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Information sur les Tutelles, les Structures, les Appels à projets : 

 
- Renouvellement des Instances / Elections : 

En 2016, toutes nos tutelles (IRD, CNRS et UM) renouvellent leurs instances d’évaluation. 

Les enjeux sont importants, il faut se mobiliser pour voter. 

Les listes électorales sont maintenant closes. 

Rappel du calendrier / Listes MIVEGEC : 

IRD/CSS : MIVEGEC émargera sur 2 listes pour le collège 1, 1 liste collège 2 et 1 liste collège 3. La date 

limite de dépôt des listes de candidatures est le 7 Avril 2016. Le matériel de vote sera envoyé le 9 mai 

et le scrutin sera clos le 27 juin 2016 pour une proclamation des résultats le 28 juin 2016. 

IRD/CS : Les listes de candidatures sont en constitution. 

UM/Départements Scientifiques : 

MIVEGEC émarge complètement dans le département scientifique B3ESTE (plus personne en BS, le 

VPCS s’y est opposé). L’Unité est représentée dans une des deux listes en compétition en collège B et 

dans la seule liste présentée en collège A portée F Rousset. 

Le matériel de vote a été transmis à tous ce jour (19 février). Le scrutin se déroule uniquement par 

correspondance et vous avez jusqu’au 15 mars 2016 pour glisser votre bulletin dans l’enveloppe et 

votre enveloppe dans la boite aux lettres. 

Merci de voter en masse et de soutenir les listes dans lesquelles l’UMR est représentée. 

CNRS/Commissions Scientifiques : élections à prévoir en fin d’année. Fred Thomas (commission 29) 

et P Bastien (27) sont sortants. 

 

- Vectopôle : 

Les manips ont commencé dans les labos sans confinement particulier (insecticides et 

comportement) depuis la fin de l’année 2015. 

L’autorisation de démarrage de la structure a été obtenue auprès de la DDPP. 

Le projet GEPETOs (CPER/Feder) a été sélectionné par La Région pour présentation au FEDER. Le 

dossier est en cours de finalisation, doit être ratifié par le CA IRD en avril puis transmis à La Région 

pour instruction FEDER. Les fonds pourraient être disponibles en fin d’année. Pour rappel, il s’agit de 

financer l’équipement nécessaire au module I3/P3 (infections expérimentales) ainsi qu’un CDD IE de 

36 mois pour le Vectopôle et 1 autre CDD de 18 mois pour l’animation du Réseau Montpelliérain sur 

les Vecteurs et Maladies Emergentes (RMVME : IRD+CIRAD+EID+UM). 

En parallèle, le montage du projet H2020 Infrastructure est toujours en cours (deadline en avril pour 

soumission des dossiers). 

 

- Labex 

- CeMEB : Les appels à projets (bourses Doc, Postdoc, Mobilité, Formation, Accueils Chercheurs) sont 

ouverts. Attention, c’est le dernier appel ‘Doctorants’ cette année, le Labex étant validé jusqu’en 

2019 (engagement sur 3 ans pour une thèse). Il y aura certainement plus de possibilités au niveau 

postdoc ensuite, avec une ouverture probable à la recherche plus fondamentale. 

La direction du CeMEB viendra nous présenter les activités du Labex  et les évolutions proposées le 

jeudi 31 mars à 11h (créneau des séminaires). Merci de prévoir d’être présents en nombre. 

Au total, sur 5 ans, le CeMEB aura financé : 

� 1 bourse doctorat (en cours), 

� 2 postdocs (en cours), 

� 50KEuros pour le Vectopole (+ engagement de 30KEuros sur projet 

GEPETOs-Vectopole 2016), 

�  2 mobilités internationales ITA, 

� 1 contribution à colloque (1500 Euros). 
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Par ailleurs, nous bénéficions indirectement du soutien aux SEEM (n’hésitez pas à proposer des 

intervenants, CeMEB peut prendre en charge les déplacements) et aux plateformes mutualisées, en 

particulier SeqGen. 

 

- CEBA : 3 demandes de financement sont en cours:  

� un programme transversal MicroBIOMES (JF Guegan), 

� un mini-programme BIOBANK (M Combes, R Gozlan),  

� un mini-programme Mytick (O Duron). 

Au total, sur 5 ans, c'est près de 850.000 Euros obtenus du Labex pour MIVEGEC. 

 

o EPIGENMED : Appel Postdoc en cours. 

 

o PARAFRAP : Appel à candidatures Docs et Postdocs en cours, avec exigence de 

mobilité. Une bourse doctorant en cours dans BioGeppe. 

 

 

 

Discussions et Décisions : 

 
- Nouvelle lettre d’information MIVEGEC 

Une nouvelle mouture de la Lettre d’information MIVEGEC est en préparation. C’est Cécile Brengues 

qui s’en occupe, en lien avec le secrétariat. Le principe est une lettre d’information interne à l’Unité, 

concise et succincte, diffusée sur une base trimestrielle, constituée d’une partie RH (arrivées, 

départs, promotions, soutenances, etc…), d’une partie ‘focus scientifique’ sur un projet, un article ou 

un événement marquant de l’Unité, et d’un agenda des dates importantes à retenir pour le trimestre 

à venir. La première mouture sera diffusée en mars et nous devrions tous être sollicités de temps à 

autre pour contribuer. N’hésitez pas à faire remonter les infos auprès de Cécile. 

 

- Bactério dans l’Unité 

Proposition d’aménagement de la salle 619 (voir CR du CUCL précédent) : Rémy Froissart prévoit de 

développer des manips de bactério (qui ne peuvent pas être faites dans le P2). JF Guégan aussi 

(Mycobacterium, avec évolution possible vers Aspergillus). Le labo pourrait également servir à ceux 

qui font du clonage. Cécile Cassan a rédigé un projet d’aménagement de la salle 619, avec Rodolphe 

et Deborah. L’essentiel des travaux à prévoir concerne les sols, murs, ouvertures, aération, contrôle 

d'accès … voir question de normes, notamment par rapport à la transmission, aérienne ou non 

(questionnements sur Aspergillus). 

Cécile fait évoluer le dossier en concertation avec la direction du centre et les services concernés. 

 

- Plan d’intervention ETARE 

Intervention de R Hamel sur le plan ETARE : il s’agit de recenser tous les produits chimiques utilisés 

dans les labos et la localisation de leurs zones de stockage afin que les pompiers et urgentistes 

éventuellement appelés à intervenir sur le site puissent en tenir compte. Une première liste (établie 

par Déborah) est fournie au centre : il faudra la mettre à jour. Le dossier est suivi par les APs. 

 

- AG 2016 

Nous n’avons pas tenu d’AG en 2015. 

L’AG 2016 se tiendra le Vendredi 8 juillet 2016. 

Merci à l’ensemble du personnel, y compris expatrié, de s’arranger pour être physiquement présent 

à Montpellier ce jour-là. 

Le programme et lieu restent à définir. 
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- Questions diverses : 

- Véhicule de terrain dans le parc IRD ? Toujours pas de nouvelles ; le DU va relancer (un utilitaire est 

dans la liste de demande budgétaire du centre pour 2016). 

- Perte de zones de stockage, notamment pour les équipements de terrain … qu'on ne peut pas 

stocker dans les bureaux. Pas de proposition évidente. A rechercher.  

- Séminaires : La fréquentation des séminaires est toujours trop faible. En moyenne 15 

présents/séminaire. Même chose pour les séminaires du Seem, les personnes de Mivegec y sont 

rares, et souvent les mêmes. C’est un moment important et nécessaire à l’épanouissement 

scientifique : faites l’effort ! On peut trouver de l'argent pour inviter des gens (SEEM pris en charge 

par CeMEB, séminaires MIVEGEC : possibilité de prise en charge sur budget Direction Unité).  

 

 

 

Fait à Montpellier, le 22/02/2016 

 

 

 

 

F. SIMARD, DU MIVEGEC 

 

 

 

 


